

LA HISTORIA SE REPITE

Los ganos del Capitolo es una chistosa comedia, predilecta de Ba-laguer; la vió el día de su beneficio. For ella vivió el público en comi-miento del papel que desempeñaron los ganos en la historia de Roma, el público que no había entrado en intervidualidades de la historia anti-gua.

Fues bien, los ganos del Capito-lio son emulados por otros ganos, los del castillo de Pevoyse. En Bélgica, en la región de Pevoyse, hay un castillo, situado, admini-estrativamente para los estrategas, en la cúspide de una colina. Las inunda-ciones han enclaustrado los alrede-dores, y en el castillo se sostienen los alemanes, a pesar del violento fuego de la artillería francesa, que ha reducido a escombros todos los edificios, pero los alemanes tercos no abandonan la posición y se guar-ecen, mientras dura el bombardeo, en las cuevas del castillo.

Desesperados los belgas de no poder desalojar al invasor, decidie-ron una noche asaltar la posición, pero ¡oh sorpresa! al acercarse a las ruinas los ganos del parque del castillo se pusieron a chillar, pon-iendo en aviso a los alemanes que pudieron repeler el ataque. Y así sucede cada vez que intentan los belgas un asalto nocturno.

Es la historia que se repite. Los ganos romanos salieron a Roma, en el Capitolio, de los invasores. Los ganos de ahora, con sus grandes sal-vores a los invasores. En el reino ornitológico, riman al parecer tam-bien las defeciones: los ganos tan-gas se han pasado al enemigo.

PORTIRO

COLABORACIÓN

Rápida

Al plé de la Cruz

El signo de la redención se yergue ingente sobre una promiscuidad del

El conflicto europeo

La colaboración búlgara. París.—Telegrafista de Milán di-ciendo que en Orsova se ha efectuado una gran concentración de tropas austro-alemanas.

Parce que este ejército está destinado a dirigirse hacia Vidin, en territorio búlgaro, a través de la estrecha zona de territorio serbio que en este punto separa Hungría y Bal-garia.

Los austroalemanos no pueden en este momento intentar una nueva in-vasión en Serbia.

En efecto, pueden enviar a Bal-garia las municiones que necesitan, pero en estado precario la estación de Serbia, y muy difícil la de Rama-nia, estableciendo además a través de Serbia una gigantesca línea de comuni-caciones de Constantinopla a Kiel, por la cual, los cuatro Estados podrían hacer circular sus aprovisionamien-tos para sus ejércitos, sus municiones, como también sus tropas.

Es cierto que Serbia se encuentra en excelente situación, y que ha au-mentado en 60 000 hombres sus con-tingentes; pero no podrá oponer una gran resistencia en esta zona de su territorio, que debería servir para reu-nir los ejércitos de los cuatro Esta-dos.

Este proyecto precipitaría la entra-da de Rumania en campaña y haría también fatal la de Grecia.

«Memorandum» [relativo al bloqueo de las costas inglesas]

París 7.—He aquí el texto completo del memorandum alemán relativo a las represalias contra las medidas to-madas por Inglaterra para impedir el comercio por mar de los países neu-trales con Alemania.

«Desde el principio de la presente guerra la Gran Bretaña hace a Ale-mania la guerra comercial que es un ataque a los principios del derecho in-ternacional.

El gobierno británico que en cierto número de decretos había anunciado que la declaración de Londres relati-va a la guerra marítima tenía una fuerza obligatoria para sus escuadras, pero que en realidad ha olvidado las declaraciones más esenciales de esta ley aunque los delegados de la conferencia naval de Londres reconocie-ron que las conclusiones de dicha declaración tenían el valor de una legis-lación internacional, el gobierno britá-nico ha inscrito en la lista de contra-bando numerosos artículos que no lo son en absoluto, o que solo indirecta-mente son utilizables para fines mili-tares, y no pueden, pues, de ningún modo, según la declaración de Lon-dres y según las leyes universalmente aceptadas del derecho internacional, ser designados como contrabando de guerra.

Además, prácticamente ha abolido el gobierno británico la distinción en-tre contrabando absoluto y contraban-do relativo, por el hecho de haber so-metido a confiscación todos los artí-culos de contrabando relativo, sin tener en cuenta los permisos dados no los artículos han de ser desembarcados ni su utilización militar o no.

El gobierno británico no ha vacila-do en violar la declaración de París, pues sus buques embargaron, sobre buques neutrales propiedades alemanas que no eran contrabando de guerra, violando sus propios decretos re-lativos a la declaración de Londres.

Más ha hecho todavía capturar con sus buques neutrales, a bordo de buques neutrales, muchos alemanes obligados al servicio militar, a quie-nes hizo prisioneros de guerra.

quebrado terreno, evocando el in-cruento sacrificio del Dios de las Mi-sericordias...

El día tocaba a su término. El día-fano cielo se oscurecía por momen-tos diluyéndose sus zaldados matices en apagados tonos festoneados por purpúreas franjas en el lejano hori-zonte, donde el sol poniente se hundía para dar calor a otros hemisfe-rios...

Los salidos de los [que] gastanecen nuestra llamada zona de il flancia en Africa, acertaron a pasar por aquel punto [posternándose ante la cruz...]

Sus curtidors rostrs se [re]anmaren ante la soberana majestad de aquel sencillo madero, denotando la serena placidez que comunicaba a sus al-mas tan conmovedor cuanto sugestivo acto.

Las penalidades de la campaña fueron olvidadas en aquellos tole-mes instantes de fervoroso recibimien-to...

Dos detonaciones de arma de fuego hechas a corta distancia interrumpi-ron las oraciones de los bravos mili-tares, que requirieron al punto los fu-siles y contestaron, cual debían, a tan cobarde agresión.

Un rifle tuía la vez perdiéndose por entre la urdimbre de jarales del monte próximo.

Reconocieron los agredidos la cruz y vieron que los proyectiles habíanse incrustado en ella.

El signo de la redención, les había salvado de la muerte.

Simbolo y resumen de todo el amor divino, de toda nuestra ardiente fé en el Señor, es el pesado leño, que sinte-tiza el mayor de los martirios que han conocido las generaciones...

Antonio BERGALI

6 Febrero 1915.

PALMA

Contra los prohibidos. El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa de cien pesetas a un vecino de Sineu denuncia-do por la benemérita por sospechas de que en su establecimiento se per-mitían los prohibidos.

Por financiación. Ayer por la mañana fué acometido de un accidente por financiación un anciano mozo de cerdel, yendo a reco-gitar sobre los escalones de la puerta de la iglesia de Capuchinas de donde fué recogido y trasladado al Hospital.

Jardines. Toca a su término la plantación de arbores en los parterres construidos recientemente en la plaza de la Seo, junto a la fachada del Palacio de la Almudaina. En cambio han sido arran-cadas las plantas y cortados los árbo-les que formaban el jardincillo central del patio de dicho Palacio.

Por riña. Ayer por la mañana se suscitó una reyerta entre dos jóvenes en la calle de la Misión, resultando uno de ellos con contusiones.

Pastoreo abusivo. La benemérita de los puestos de Sineu y Esporlas dan cuenta de haber denunciado a los Alcaldes respectivos a distintos vecinos por pastoreo ab-usivo.

Prohibición de determina-dos disfraces. El señor Gobernador civil interino de la provincia ha remitido una circu-lar a los Alcaldes de los pueblos de la provincia ordenándoles que con todo rigor prohiban en los próximos días de Carnaval el uso de disfraces alusivos a las naciones beligerantes.

Del Patronato Obrero. El jueves 11 del corriente, se repre-sentará en el teatro de esta casa los tan aplaudidos dramas titulados «El Soldado de San Marcía» y «La Casa del Pastoreo».

Dicha función que será la última de la temporada, será a beneficio de la Cátedra, por lo que es de esperar que será el mayor éxito de la temporada.

Fomento del Cívismo. Como consecuencia de la reneva-ción de cargos efectuada en la Junta general reglamentaria que tuvo lugar el día 31 de Enero próximo pasado, en la sesión celebrada el día 6 del actual quedó constituida la Junta Directiva de esta Sociedad del modo siguiente:

Presidente.—Don Jerónimo Mas-sana y Beltrán. Vice Presidente.—Don Miguel To-rres Juan.

Vice presidente 2.º.—Don José Agri-llo de San Servera. Archivero.—Don Benito Pons Fa-bregas.

Secretario.—Don Gaspar Agalló de San Servera. Vice secretario.—Don Sebastián Sancho Nebot.

Vocales.—Don Ernesto March, don Antonio de España, don José de Oe-zas y de España, don José Zofortza y Masoles, don José Labrés Reyres, don Miguel Bestard Vich, don Luis Cortés Agalló, don Ignacio Forteza Rey, don Juan Triay y Quetglas, don Bartolomé Fons y Jofre de Villegas, don Ramón Fortuny Moragues, don Rafael Pons y don Miguel Oco Sa-redda.

Además forman parte de dicha Jun-ta Directiva todos los Presidentes de las Secciones establecidas en dicha So-ciedad.

En la Protectora. El próximo domingo día 14, tendrá lugar en esta sociedad un baile de mascarar exclusivo para los Se-rosos y sus familias.

Por los preparativos que se están haciendo y dado el entusiasmo que reina entre el elemento joven de esta sociedad se deduce que dicho baile re-sultará muy lucido.

Según noticias asistió una com-pañía de «Pierrots» y «Golo-drins» bastante numerosa la cual ballara va-rios «rigodones».

La Comisión organizadora trabaja con interés para que sus propósitos no resulten defraudados.

En obsequio a las mascararitas que asisten al baile se efectuará un sorteo de hermosos objetos los cuales serán anunciados oportunamente.

Aclaración. En la nota de política local publica-da ayer, se decía que el señor Socas confirmaba la versión que circuló de la pero debía decir: refiriéndose natura-mente tan sólo a la carta del señor Manra por él recibida, pues no nos habló de ninguna otra.

En la Asistencia Palmesana. Esta noche a las 11 tendrá lugar el 10.º baile de mascarar.

La orquesta que dirige don Barto-lomé Canals ejecutará un escogido Pro-grama.

Para el miércoles está preparado el 1.º baile de mascarar exclusivo para los socios y sus familias, y en el mis-mo habrá una gran tumbola en la que figuran muchos valiosos y elegantes regalos.

Hazañas de un perro. El Alcalde de Petra dió cuenta ayer al Sr. Gobernador de que al practicar uno de los empleados del municipio un servicio relativo a la notificación de apremio a un vecino, apenas puso el pie en la casa, le salió al encuentro un perro, que se abalanzó contra él, viéndose obligado a salir de la casa sin llevar a cabo su cometido.

Mapa militar de Mallorca. El Coronel de Estado Mayor, Jefe del Depósito de la Guerra, don Pio Sufre Inclán nos ha remitido un ejemplar del Mapa Militar de España (Sección de Mallorca) levantado por el Cuerpo del Estado Mayor del Ejér-cito y publicado por el Depósito de la Guerra.

Dicho Mapa está en seis hojas y es un trabajo muy acabado y completo. En todos los mapas se pueden apre-

Audiencia

Causa por atentado. Para esta mañana a las diez y me-dia está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Cate-dral contra el cabo de carabineros Ramón Róiz Belmonte por atentado a la Autoridad judicial.

Sustendrá la acusación el Abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual. De la defensa del procesado está encargado el letrado don Gabriel Fuster.

El asunto de la Escuela Graduada. Ayer a las doce se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde, la Co-misión especial de la Escuela Gradauada para dar al Concejal señor Llompart detalles y antecedentes para aclarar las dudas expuestas en la in-terpelación formulada en la pasada sesión.

Terminada la reunión se facilitó a los periodistas la siguiente nota ofi-cial: «En la Ciudad de Palma, siendo las doce y media del día nueve del mes de Febrero del año mil novecientos quince, hora señalada en la convocato-ria circular a los señores Vocales de la Comisión Especial de la Escuela Graduada y a los señores Concejales don Antonio Pons y Reus y don An-tonio Alfredo Llompart y Jofre, se re-nieron los señores don José Pons y Arbós, don Antonio Pons, don Fran-cisco Rover, don Miguel Trián y El Alcalde señor Conde de Ocoan, Pre-sidente, con objeto de facilitar al se-ñor Llompart todos los datos y ante-cedentes que se relacionan con la in-terpelación explanada por dicho se-ñor en la última sesión del Ayunta-miento; y habiendo transcurrido mas de media hora, sin que el señor Llom-part accudiera a la convocatoria, ni excusara la asistencia, y en vista de que todos los reunidos están plena-mente convencidos de que se han in-terpelado con toda escrupulosidad los verdos presentados para la cons-trucción de la Escuela Graduada, sin que se invirtiera ni un céntimo de pe-seta que no fuese con sujeción a lo presupuestado y que como el único que no parece estar convencido de ello, es el señor Llompart, y éste no ha comparecido, se dió la reunión por terminada, levantándose la presente acta que firman todos los señores pre-sentes.—Conde de Ocoan, Antonio Pons, Miguel Trián, Francisco Rover, José Font y Arbós.»

Curso Ramón Lull. En la segunda conferencia del curso sobre «Ramón Lull», explicada en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona precisó el catedrático doctor Carreras y Ar-tau, el carácter del Racionalismo de Lull, estableciendo un paralelo entre la respectiva posición doctrinal de Averroes, Santo Tomas de Aquino y Lull, en el problema de las relaciones entre la creencia y la razón. Re-veló documentación el crítico como contenido en la producción lulliana, punto este poco estudiado del cual dedajo importantes consecuencias. Expono minuciosamente la teoría y el arte lullianos de la persuasión y sus reper-cusiones en el pensamiento general de Cataluña. Pasando al estudio del Es-colasitismo de Lull, mostró el fondo lógico metafísico y la finalidad ético-teológica del «Ars Magna» y en ge-neral del Arte lulliano. Previa referen-cia al estado de las supersticiones astro-lógicas y adivinatorias de la época, apuntó el origen popular del Arte lulliano al que calificó de «Arte místico de Predestinación» y bajo otro aspecto de «gran Rueda mística de la Fortuna», hipótesis ésta que el con-ferenciante resolvió estudiar con nue-vos datos al través del simbolismo lulliano en la próxima conferencia.

De Sineu. Con inusitado esplendor tuvieron cumplimiento ayer en esta Parroquia, las procesiones públicas implorando la paz, decretadas por el Sumo Pontífice.

La solemnidad revistió doble carác-ter, siendo así que se enlazó con la hoy popular y tierna fiesta de las Ca-puchinas, las que en número de cator-ce y distribuidas por mitades entre el presbiterio, llamaba la general atenc-ióu su atractivo y bello conjunto.

La iglesia, ricamente adornada, vis-tiendo sus mejores atavíos y anegada de heterogénea luz.

El Rdo. P. Caldentey, Testino, con elocente sermón por la mañana y sentida plática por la noche, puso de relieve, con horripilantes cuadros, los horrores de la presente guerra, con-moviendo visiblemente al apañado au-ditorio que no pudo contener las lá-grimas.

Un nutrido coro de distinguidas se-ñoritas y niños, dirigido por el se-ñor organista Rdo. don Juan Real, Pbro., con el justo y expresivo con-cepto de interpretar varios cánticos al-usivos al acto, evidenciaron que no fa-cieron estériles los repetidos ensayos de la última semana.

Del ejército

Apdos para el ascenso.—Lo han sido declarados, para cuando por an-tigüedad les correspondía, el coman-dante de ingenieros don Rafael Fer-rer y Massana y el primer teniente de la misma arma don Luis Zofortza Villalonga.

Destino.—El segundo teniente de Carabineros (E. R.), recién accendi-do, don Antonio Alvarez Lorenzo, de la Comandancia de Lago, a la de Ma-llorca.

Concursos.—Se anuncian para cubrir una plaza de músico de primera, correspondiente a bombardino, otra de músico de tercera, correspondiente a clarinete, y otra de segunda, corres-pondiente a bajo, vacantes todas en el regimiento de infantería de Mahón, 63.

Riña entre chiquillas. Intervienen los mayores.—Dos mi-jeres heridas. A eso de las tres y cuarto de la tar-de de ayer por cuestiones infantiles rifieron en la calle de Salat esquina a la de Santañy, las chiquillas Enrique-ta Meteu de ocho años y Josefina Ben-nin Fuster de once años, lo que visto por Filomena González Peire, de 40 años, sirvienta de la casa de la prima, se abrió en defensa de ésta cogiendo a la contrariante por un brazo.

Apercibido de ello un tío de la niña Josefa Bonnin llamado José Bonnin de 30 años se dirigió a la González, esgrimiendo un martillo de los de za-patero y sin tener en cuenta el estado interesante en que esta se halla le dió un martillazo en la cabeza y una co-z en el vientre que le hicieron perder el equilibrio.

Varias vecinas increparon al agresor quien se mantenía en la calle jan-to al portal de la casa número 23 de la referida calle de Salat.

Con las voces y lamentaciones de la herida salió de la referida casa Do-lores Claró Agalliar, de 28 años, la que al poner el pie en la calle recibió un martillazo del Bonnin en la región frontal que la derribó al suelo.

Visio el hecho por la vecina Tere-sa Torres Mezquida, de 36 años de edad, se abalanzó sobre el Bonnin lo-grando desarmarlo.

La González dado su estado tuvo que ser conducida a la cama donde fué asistida por el médico de la casa.

La Dolores Claró fué trasladada en un carruaje a la casa de socorro don-de fué asistida por el Médico de guar-dia don Luis Pizá quien le apreció una herida contusa en la región frontal ca-lificando su estado de pronóstico gra-ve.

Terminada la cura fué trasladada a su casa que la tiene en la calle de San-tany.

El Bonnin fué detenido por el cabo de la guardia municipal señor Capel-lá y conducido a Capuchinas, siendo más tarde puesto a disposición del Jaz-gado.

De Muro. En este pueblo se han celebrado, durante la pasada semana, Ejercicios Espirituales, dirigidos por el Rdo. P. Miralles.

Los sermones y pláticas se han vis-to concurrenciados, particularmente los concurrenidos de la noche, tanto que se ha insuflado la gran nave de la parroquia. Tal atrocidad producía la palabra franca, sencilla y llena de sentido celo del orador, del que es de esperar abundantes frutos.

Los temas han sido los propios de los Santos Ejercicios, sobre las ver-dades eternas, viniendo a la reforma de costumbres y norma de vida en acción, práctica, en contraposición de los vicios que corren a la socie-dad y juventud actual.

La base para llevar esa vida verda-deramente cristiana y santa, decía el P. Miralles, ha de ser el amor a Dios y ese amor se ha de manifestar con obras que sea real y no ficticio.

Hemos de procurar conocer a Dios y conociéndole será imposible no amar-le y adorarle; el primer paso para ser agradados a Dios y amarle de veras precisa limpiar nuestras almas de todo vicio, de toda mala pasión, de todo error de implantar en nuestros corazones las virtudes, y para culti-varlas tenemos necesidad de acudir a Dios continuamente con la oración, valiéndonos de la Santa Misa y Co-munión diaria, principalmente para agerrirnos contra todas las batallas de la vida y cantar victoria salvando nuestra alma.

Ayer, domingo, conclusión de los Santos Ejercicios, la comunión gene-ral fué la nota más simpática y con-soladora (en estos días calamitosos) al ver la multitud de fieles que se acercaron a la Mesa eucarística. A re-

cibir el Pan de vida, el Pan de los fuertes, en santa piedad y devota com-postura.

Durante la Comunión cantó el coro de jóvenes señoritas varios motetes con gran ajuste y armonía. Los ofi-cios Divinos revistieron mucha so-lemnidad, el sermón fué encaminado a inculcar más y más el amor a la Sagrada Familia, imitando las virtu-des todas que en grado heroico nos da ejemplo y especialmente de ora-ción, obediencia y sacrificio.

Después del Oficio, se expuso el Santísimo Sacramento, haciéndose las rogativas por la paz, asistiendo las autoridades, escuelas y el pue-blo.

Estuvo expuesto el Santísimo has-ta las cinco de la tarde terminando la función con el Santísimo Rosario, es-tación, visita, letanías, bendición y reserva de S. D. M.

Por la noche fué el último acto de los Santos Ejercicios, donde como re-cuerdo aconsejó, el P. Miralles, a se-guir siempre el plan de vida trazado, exhortando a todos a ser fieles hasta la muerte para alcanzar la corona por-metida.

Dió las gracias a todos, por la do-cilidad con que habían correspondido a su llamamiento, despediéndose así-fecto del pueblo de Muro, dando la bendición Papal, después de algu-nos cánticos propios, terminando así su misión.—C

Febrero de 1915

SOBRE UN BANQUETE

Una carta. Ayer recibimos del ilustrado Sec-retario del Ayuntamiento D. Benito Pons, la siguiente carta que con gusto publicamos:

Palma 8 Febrero 1916 Sr. D. Jerónimo Amengual Mi ilustrado amigo: Agradecido a la nueva demostración del distingui-do afecto con que V. tan a menudo me honra, entórmeme de la gaceta en la que se hace eco de esa comida popular, íntima, con que algunos más benévolo que acertado piensan ob-servar el próximo sábado. Que las mercedes cuanto menos se merecen más se aprecian no es una ex-rava pa-ra atribuirse a sí propios honores que se rinden a algo grande, que está por encima hasta de las vanidades hu-manas, algo en que todos confundi-mos nuestro afecto, nuestro entusias-mo: la ciudad de nuestros amores y de nuestros sacrificios. En honor de ella entiendo yo que se celebra la fie-sta, y en este sentido correspondiente un modesto y útimo puesto en el festín. Mi obscuro nombre sólo puede haber sido un pretexto, a lo más una pequeña cosa eficiente; y coaste que ingeniosamente lo afirmo sin que esto sea regatear los sentimientos de mi corazón, que en él llevaré grabado toda la vida el recuerdo de la buena, de la cariñosa intención de quienes tuvieron más en cuenta su amistad que mi falta de merecimientos.

Rectificado el concepto de que es al Municipio y no al ciudadano modesto a quien se obsequia, restame sólo re-terar a V., querido Director, la se-guridad de mi consideración más dis-tinguida.—Benito Pons Fabregas.

De Porreras. Ayer se verificaron en la iglesia pa-rrroquial preces por la paz que resal-taron solemnísimas.

Por la mañana hubo muchas comu-niones, y una comunión general a la que concurren muchos niños y niñas.

Al terminar la Misa mayor fué ex-puesta Sa Divina Magestad cantando-se el Miserere y empezó la velatoria.

El primero que pasó al reclinatorio fué el Rdo. Cura Parroco acompaña-do de un señor Vicario y después el señor Alcalde y el Jaz Municipal, si-guiendo los señores Concejales y ma-chas personas principales del pueblo, haciendo vela continuamente dos hom-bres y dos mujeres, hasta que des-pués del Santo Rosario, se rezó la oración del Papa y cantáronse las Le-tanías, acabando la función con la ben-dición del Santísimo.

—Hoy ha sido visitada la anciana y virtuosa Hermana de la Caridad Sor Lucea Mestres de Porreras a la que llamaban la Madre falleciendo al poco tiempo de haber recibido los Santos Sacramentos, a los 91 años, habiendo permanecido 64 años en la re-ligión y 25 superiora.

Mañana día diez se celebrará el fu-neral en sufragio de su alma y se dió Dios Nuestro Señor la haya acogido en su seno.

Reciban todos las Hermanas de Re-ligión y familia nuestro más sentido pesame.—C

Notas municipales

Ayer a las doce se reunió la Comi-sión de Gobierno y Policía ocupán-dose entre otras cosas de las condi-ciones de la subasta para el servicio del riego quedando en reunirse nue-vamente para ultimar los detalles.

También se reunió la Comisión de Obras aprobando varios permisos pa-ra obras particulares y diferentes cuentas.

La Comisión acordó proponer al Ayuntamiento que proceda a la rea-lización de las obras aprobadas para la reforma de las escalinatas de la ca-llé de la Seo y hacer algunas gestio-nes cerca del Balle del Real Patrimo-nio para que proceda al arreglo del muro del Palacio de la Almudaina que linda con dicha calle.

Presidida por el señor Alcalde se reunió la Comisión de Alambrado ocupándose de la necesidad de hacer algunas economías en el servicio con motivo de haber sido reducido en el presupuesto de este año la cantidad consignada para el mismo.

BERNSTEIN WOLF Castell y Argelés (Sucesores Banqu) Santo Domingo, 6

tiene que quitar ni emendar de su pastoral.

Se cree que este telegrama es contestación a la petición que hicieron los alemanes de que modificara algunos conceptos de la misma.

Como hacen la guerra los austriacos en los Kárpato

Roma.—Un telegrama de Viena dice que los corresponsales que han visitado las tropas que luchan en los Kárpato dicen que por medio de hábiles retiradas los austriacos han logrado varias veces atraer a los rusos a puntos favorables donde les ha infligido graves derrotas.

Bsto explica, añaden, que a pesar de que hace algunos meses que los rusos trataron de atravesar los Kárpato y aun no han podido ocupar ningún punto sólido.

Añaden que los austriacos han mostrado una resistencia increíble soportando fríos a que no están acostumbrados.

La guerra en el mar Negro
Petersburgo.—El crucero turco «Breslau» ha bombardeado Valta destruyendo algunas casas sin causar víctimas.

Para vengar esta agresión los cruceros rusos bombardearon Trebisonda echando a pique a tres vapores mercantes turcos.

En el «Champagne» no van bombas
Paris.—Comunican de Saint Nazaire que ha llegado a aquel puerto el vapor «Champagne» procedente de Méjico y Cuba.

Es exacto que se hayan hallado bombas en el equipaje de uno de los pasajeros.

Bulgaria hace un empréstito
Paris.—Según dicen los diarios, Bulgaria ha conseguido contratar un empréstito con Alemania y Austria.

Estos dos países anticiparon a aquella 150 millones (de francos al 5 y medio por ciento.

Los diarios dicen que ignoran la finalidad de este empréstito.

Un soldado francés encuentra 100.000 francos
Paris.—«Le Journal» publica un telegrama de Lyon que dice que un soldado que abría una trinchera halló un paquete que contenía cien mil francos.

El soldado entregó a sus jefes el dinero encontrado.

Un libro del gobierno ruso sobre Armenia

Petersburgo.—El gobierno ha publicado un libro que dice que Rusia siempre trabajó por las reformas de Armenia pero siempre se opuso a estos trabajos la diplomacia alemana.

HUELGA SANGRIENTA EN CENICERO

Madrid 9 a las 5
Se declara sin previo aviso. Autoridades sorprendidas.—Envío de fuerzas

Según versión que se nos ha facilitado en el Ministerio de Gobernación, esta madrugada, la huelga de obreros agrícolas en Ceniceró (Logroño) ha estallado sin previo aviso sorprendiendo a las autoridades.

Inmediatamente de tener noticia de la huelga el Gobernador de Logroño ordenó que marcharan a Ceniceró fuerzas de la Guardia civil.

Los obreros se oponen a la descarga de un carro.—Pedrea

De las diez a las diez y media de la mañana un grupo de obreros compuesto de unos 150 se opuso a que se descargara o continuara el viaje a la estación el carro propiedad de Rafael Carrera, vecino de Madrid que conducía bocoyes vacíos.

Los obreros apedrearon a los conductores de los carros.

Intervino la fuerza pública logrando por su mediación que se apaciguaran los ánimos de momento.

Los obreros quieren matar a Rujanda.—Muerte de un Guardia.—Cabo grave. Otro guardia herido

Los ánimos se exacerbaron nuevamente con la presencia de Alfonso Rujanda, Presidente de la sociedad de propietarios de carros, a quien odian los obreros.

Estos intentaron matarlo, causándole varias heridas, obligando a la agresión a intervenir nuevamente a la Guardia civil compuesta de cuatro guardias.

Los huelguistas se arrojaron sobre ellos con armas blancas causando la muerte del Guardia Damaso Sanchez, é hiriendo gravemente al Cabo Simón Amer y causando heridas menos graves al Guardia 2.º Ambrosio Terras.

El único Guardia que quedó ileso dice que consumió toda la dotación de balas que llevaba creyendo que a sus compañeros les ocurrió lo mismo.

Orden restablecido.—Centros obreros clausurados.—Intervención de la autoridad militar

Se restableció el orden, terminada que hubo la sangrienta colisión.

Se ha decretado la clausura de los centros obreros.

Se han trasladado a Ceniceró, el Gobernador, el Fiscal de la Audiencia, el Juez de Instrucción y el Coronel de la Guardia civil.

La autoridad judicial civil se inhibirá a favor de la jurisdicción militar para la sustanciación del proceso.

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

Madrid 9 a las 5
Adhesión a los Oficiales portugueses presos

Telegrafían de Badajoz que los oficiales portugueses presos en Teora han recibido 500 cartas de adhesión de sus compañeros de Ejército.

Conflicto por la circulación de tranvías.—Cargas.—Varios heridos

Oporto.—Se ha promovido un conflicto por la prohibición de que circulen tranvías por determinadas líneas.

En vista de la insistencia de la Compañía en circular por dichas líneas, la A'caldía ordenó el levantamiento de los carriles.

A consecuencia de las discrepancias entre las autoridades municipal y gubernativa, la Policía dió varias cargas a los operarios que trabajaban en levantar los carriles.

Algunos operarios han resultado heridos.

POLÍTICA

Madrid 9 a las 5
Gimeno intervendrá en el debate de bases navales

Mañana intervendrá el ex-ministro de Marina señor Gimeno en el debate de las bases navales. Duración del interregno parlamentario

Se ha hecho ya público el propósito del Gobierno de que comience el interregno parlamentario el sábado.

El señor Dato ha dicho también que el lunes 22 se reanudarán las sesiones y que no ocurrirá nada durante las vacaciones salvo lo imprevisto.

Romanones renuncia a un homenaje
El Conde de Romanones ha renunciado al homenaje que querían tributarle los senadores y diputados liberales por la creación de un pabellón para jóvenes cojos en el Instituto Rubio.

Bancos de crédito
Esta tarde se ha reunido en el Congreso la Comisión que entiende en el proyecto sobre el establecimiento de Bancos de crédito, dando dictamen de conformidad.

Alcalde enfermo.—Salida del «Legazpi»
Dicen de Cádiz que se halla enfermo el A'calde de aquella capital.

Ha marchado a Barcelona el cañonero «Legazpi»

Opiniones del conde de Romanones
El conde de Romanones ha de clarado que es partidario de las vacaciones parlamentarias; serán muy cortas; pues es absolutamente indispensable discutir y aprobar los proyectos económicos que reclama la opinión.

En estos proyectos económicos, añadió el conde, se incluye el de zonas neutrales.

Sobre este proyecto el conde de Romanones ha llamado su opinión que espondrá en momento oportuno con toda franqueza, pero su silencio que obedece a motivos de prudencia no implica deseos de aplazamiento, al contrario, no hay cosas tan perjudiciales como dejar pendientes proyectos ya presentados sobre los cuales se debe dictaminar y discutir.

Hacer otra cosa, añadió, es poco discreto.

Madrid 9 a las 24
Conferencia del señor Delgado Barreto en el «Hotel Ritz».—El orador vitoreó al señor Maura

En el salón de actos del «Hotel Ritz» dió su anunciada conferencia el diputado maurista señor Delgado Barreto sobre el tema: «La prensa como elemento de cultura, como órgano de opinión y como instrumento de gobierno.»

La concurrencia al acto era extraordinaria.

El orador vitoreó al Sr. Maura que asistió al acto.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 9 a las 16'30
La sesión del Senado.—Presidentes de las Cámaras mejorados.—Decretos firmados

El señor Dato nos dijo a los periodistas que en la sesión de hoy del Senado no habrá ruegos ni preguntas y toda ella se dedicará a la discusión del proyecto naval a ver si queda mañana aprobado.

Dijo después que los presidentes del Congreso y Senado, señores González Besada y Azcárraga se encuentran mejorados aunque no presidirán las sesiones.

Se han firmado varios decretos de Gobernación y entre ellos uno concediendo la nacionalidad española a varios súbditos alemanes, austriacos y marroquíes.

El ministro de Fomento, señor Ugarte, prepara un proyecto de ley concediendo tres millones de pesetas para reparar las murallas de Cádiz, cuyo proyecto lo someterá mañana mismo a la aprobación del Consejo.

Otro decreto sobre protección a la industria hullera.

También se han firmado decretos de Hacienda concediendo un crédito extraordinario al ministerio de Estado.

Otros de Gracia y Justicia.

LOS FERROCARRILES SECUNDARIOS

Madrid 9 a las 24
Lectura del dictamen.—Modificaciones que se introducen en el proyecto

A última hora de la sesión del Senado se ha dado lectura al dictamen emitido por la Comisión sobre el proyecto de ferrocarriles secundarios y económicos introduciendo algunas modificaciones.

En el concepto de ferrocarriles económicos son comprendidos los tranvías sobre las carreteras y caminos vecinales.

Las subastas para las explanaciones en terrenos serán por trozos de 20 kilómetros.

Si el ferrocarril no llegara a esta longitud la subasta será por la totalidad de la línea.

La subasta de material móvil podrá hacerse agrupando 6 separando los materiales y el concesionario estará obligado a celebrar las contrata por subasta o por concurso.

SENADO

Madrid 9 a las 20
Lectura de proyectos.—Continúa su discurso el señor Palomo.—La marina de guerra.—Habla el señor Gimeno

Se abre la sesión presidiendo el señor Santos Guzman.

El señor Burgos lee dos proyectos uno modificando el actual ley sobre demarcación territorial de los Juzgados de primera instancia y otro sobre la forma en que cumplan condena los penados que han obtenido indulto ó han sido declarados libertos.

El señor Dato lee otro proyecto haciendo extensivo a los licenciados de guerra y marina la ley de libertad condicional.

Se entra en la orden día.

Se votan definitivamente varios proyectos de bases navales.

El señor Palomo continúa su discurso de ayer.

Se muestra partidario de la reforma del contrato de la construcción naval.

Habla de las ventajas de los sumergibles y barcos pequeños y encarece la necesidad de establecer en Cádiz la principal base naval del Mediterráneo.

Señala las Baleares y Canarias como excelentes puntos para instalar estaciones navales.

El señor Castevany por la comisión le contesta defendiendo el proyecto.

Rectifica el señor Palomo.

Interviene el ex ministro de Marina señor Gimeno por algunas alusiones y dice:

Cuando fui ministro de Marina, precisamente porque era un hombre civil, puse todo mi amor a los asuntos del ministerio y aprendí cuanto pude.

Yo, según algunos marinos, no era mas que un médico.

Estos marinos decían que yo no era mas que un médico porque ignoraba que el reformador de la marina francesa fué médico y que el actual ministro de Marina francés es también médico.

Batuda las condiciones de los submarinos diciendo que falta mucho para ser tan terrible elemento como se dice.

Lee el testamento del comandante de la escuadra japonesa Lacaba hecho en los momentos en que se hundió el submarino que mandaba y que naufragó. Hablando de las minas dice que se ha exagerado mucho.

Madrid 9 a las 24
Se reanuda la sesión.—Segue el debate sobre el proyecto de escuadra

La sesión del senado se ha reanudado a las siete menos veinte continuando don Amalio Gimeno su discurso defendiendo la construcción de grandes acorazados.

Se extiende en largas consideraciones en demostración de los fundamentos en que se apoya suspendiéndose de nuevo el debate.

Seguidamente se levanta la sesión siendo las siete y treinta minutos.

CONGRESO

Madrid 9 a las 20
La exportación de cueros.—Los sucesos de Ceniceró.—Los republicanos protestan de que se vayan a la jurisdicción militar

A la hora de costumbre se abre la sesión presidiendo el vicepresidente señor Aparicio.

En el banco azul toman asiento los señores Sanchez Guerra y Burgos.

En los escaños reina desanimación.

El señor Gonzalez Vilart ruega que se prohiba la exportación de cueros para evitar los daños a los fabricantes y obreros de Barcelona é Igualada.

Se lamenta de la carestía de los fletes.

El señor Aparicio ofrece transmitir el ruego al señor Bugallal.

El señor Giner en nombre del gremio de zapateros de Barcelona hace un petición contraria.

Interviene el señor Sanchez Guerra diciendo que el Gobierno procurará armonizar los intereses de todos.

El Conde de Romanones pide que después del proyecto de subsistencias se discuta la derogación de la ley de jurisdicciones y la reforma del artículo 303 de la ley de enjuiciamiento militar y de la armada.

Los señores Sanchez y Aparicio dicen que esa es la intención del Gobierno.

El señor Pedregal pide que se discuta la rebaja de edades del ejército.

El señor Echegú le da las gracias diciendo que lo considera urgente y que cuanto más tiempo transcurre será peor.

El señor Pedregal pide prontas medidas que eviten el encarecimiento de los fletes.

El señor Ugarte dice que el Gobierno se ocupa de la cuestión y que ha recibido ofrecimientos de las compañías.

El señor Muñoz se ocupa de los sucesos de Ceniceró cree que han sido debidos a la crisis del trabajo y pide que se hagan obras públicas.

El señor Ugarte ofrece hacer todo lo posible.

Los señores Soriano y Barriobero se ocupan de dichos sucesos.

El señor Barriobero censura al juez de Logroño por someter el proceso a la jurisdicción militar.

El señor Sanchez Guerra lamenta que un diputado pretenda excusar a los autores de los tristes sucesos no teniendo una palabra de protesta contra la agresión, habiendo un guardia muerto, un cabo herido grave y otro guardia herido levemente.

Elogia a la benemérita y relata minuciosamente los sucesos negando que haya obreros muertos.

Dice que debe intervenir en el asunto la jurisdicción militar.

El señor Burgos defiende al juez de Logroño y a la benemérita.

El señor Soriano dice que los republicanos sienten la muerte de los guardias.

Advierte al Gobierno que la situación de España es hambrienta y delicadísima.

Añade que los sucesos de Ceniceró son un prólogo de lo que va a ocurrir, pues el hambre está sobre todo, incluso sobre los tricornios de la benemérita.

El señor Sanchez Guerra rechaza las palabras del señor Soriano y elogia a la benemérita.

Dice que no es el propósito del Gobierno emplear el malisier contra el hombre y por eso se preocupa del problema de las subsistencias y de dar trabajo a los obreros.

ASISTENCIA PALMESANA PARA HOY MIERCOLES 10 DE FEBRERO DE 1915

Gran Baile de Máscaras

Dr. José Juan y Sansó

ESPECIALISTA EN PARTOS, MATRIZ Y NIÑOS
Ex-interno por oposición y médico ayudante del Dr. Burkail de la Maternidad de Madrid
Domicilio y Clínica, San Magín, 1, Telefono 112
Proximamente apertura de nuevo despacho en la calle Sindicato esquina calle Robi, principal.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 9 a las 5
Comisión española que visita fábricas y talleres italianos

Roma.—Una Comisión de oficiales de la Armada española formada por el Teniente Coronel Aderegui, Comandante Dogores, Capitán Caranza y teniente García Díez, visitó los Arsenales de Spezia y las fábricas de submarinos de Milán y Turin.

También visitaron los Arsenales de Castellamane y Liburne en donde se construyen los submarinos.

Terminadas dichas visitas y trahejos los comisionados regresaron a Madrid.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 9 a las 22
Andrade dará una conferencia en la Casa del Pueblo sobre la neutralidad

El Presidente de la Casa del Pueblo del distrito V ha escrito una atenta carta al Gobernador Civil, carta que publican los periódicos, en que pide a dicha autoridad que exponga públicamente los motivos de la suspensión del mitin radical pro Bélgica.

El señor Andrade ha manifestado que no tiene inconveniente en dar en dicha Casa del Pueblo una conferencia pública sobre la neutralidad y deberes que imponen a los ciudadanos.

Parece que la expresada conferencia se celebrará el próximo viernes.

BUXARBU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Barcelona 9 a las 23'30
Salida del Gobernador.—Sus manifestaciones

El Gobernador de Baleares señor Martinez Campos ha embarcado esta noche para esa en el rápido.

He tenido ocasión de saludarle y al hablarle de los asuntos de que había tratado en la Corte me dijo, que venia muy satisfecho del viaje, pues tanto el señor Dato como el señor Sanchez Guerra han aprobado en absoluto su conducta y no solo la aprueban sino que le han felicitado cordialmente por la gestión que ha desarrollado en la que ha interpretado el pensamiento del Gobierno.

Bste, añadió, considera que la gestión ha sido beneficiosa para los intereses de Baleares.

Agregó que había tenido varias entrevistas con el ministro de Fomento, logrando que se active la cuestión de la Casa de Correos, pues en cuanto dictamine la Junta técnica se apresurará a la tramitación para que comiensen las obras a la mayor brevedad, siendo probable que empiecen antes de acabar el año actual.

Añadió el señor Martinez Campos que está en buen camino la reforma de los itinerarios de los vapores de Barcelona y que cree que se resolverá en breve segun demandan los intereses de Palma.

Dijo que el ministro de Gobernación está bien dispuesto a modificar el servicio de vapores de Valencia a condición de retirar del servicio al vapor Cataluña.

Respecto al porvenir del partido conservador de Baleares, el señor Martinez Campos se ha excusado de hacer manifestaciones.

Maura se inhibe de la política de Mallorca

Han pasado a despedir al Gobernador los altos funcionarios de Policía y algunos amigos.

Uno de estos me ha dicho que el señor Maura insiste en inhibirse de las cuestiones existentes en la política local de Palma.

BUXARBU

En breve irá la comisión a entregar la misma medalla al general Alfau y a los jefes y oficiales del regimiento de San Marcial.

También recibió el Rey al arzobispo de Burgos.

Mdme. Geofray cumplimentó a la Reina doña Cristina.

MENCHETA

PIANOS CUSSÓ-SFHA Y OTROS
Se alquilan nuevos y usados
CASA FRELLÓ, UNION, 19

Madrid 9 a las 16'30
Una criminal mujer contrata el asesinato de su esposo y de su madre

En el pueblo de Zierzo (Guadalupe) vivía un matrimonio Francisco Vicente Pinilla y Manuela Galindo.

Esta tenia fama de poseer instintos criminales.

Sostenía relaciones ilícitas con su padrastro.

Como no podía mantener tranquilamente aquellas relaciones, pues una y otra eran casados, la Manuela propuso a unos esquiladores que les entregaría 1500 pesetas para que mataran a Francisco y poco después a la mujer del padrastro, que es su propia madre.

Los esquiladores no aceptaron entonces pero ahora aceptaron.

El crimen se ha cometido en la misma casa de Manuela.

Esta sujetó por los brazos a Francisco; silbó y acudieron cuatro esquiladores que le apuntaron a Francisco, y éste haciendo un supremo esfuerzo logró desahucarse y arrebatando a un esquilador su faca hirió a dos, pero el otro le dió una puñalada mortal en el cuello.

Los criminales en unión de la Manuela se apoderaron de cuatro mil pesetas; lo pusieron todo en orden y sacaron el cadáver llevándolo lejos del pueblo.

Manuela se quedó en el pueblo fingiendo amargura por aquella trágica muerte.

Los esquiladores vinieron a Madrid, compraron ropas y jueguendo regresaron al pueblo de Cifuentes.

Madrid 9 a las 16'30
Interior cobrado 72 80
Interior fin de mes 72 70
Amortizable 8 p 95 00
Amortizable nuevo 86 50
Banco de España 451 50
Compañía Tabacalera 00 00
Francos 99 95
Libras 25 09
Esteres 00 00

